

KEGIATAN BANTUAN SOSIAL TERHADAP MASYARAKAT DI WILAYAH LINGKUNGAN RT 006 / RW 001 PELA MAMPANG JAKARTA SELATAN DALAM RANGKA BANTUAN PANDEMI COVID-19

Muhammad Rafi Diwangkara^{1,*}, Nabila Dzahara Maulidya², Alfath Baari Sobri³

¹Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

²Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta

³Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

Rafidiwangkara1998@Gmail.com

ABSTRAK

Kebijakan pemerintah pada saat ini memberikan pengaruh kepada masyarakat, terutama akibat kebijakan PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat). Terlihat jutaan warga di Indonesia yang mata pencahariannya sebagai pedagang, ojek online, tukang bangunan, pekerja serabutan dan para pekerja yang berpenghasilan menengah ke bawah banyak mengalami kehilangan penghasilan mereka. Karenanya, pemerintah harus memfasilitasi segala kebutuhan pangan mereka selama kebijakan PPKM diterapkan oleh pemerintah. Pemerintah memastikan bahwa setiap warga masyarakat memperoleh kebutuhan pangan mereka dengan harga terjangkau, khususnya bagi lapisan masyarakat yang berpenghasilan menengah ke bawah. Dengan hal ini, pemerintah yang menerapkan kebijakan PPKM harus bisa memberikan kepastian bagi para pekerja yang berpenghasilan menengah ke bawah dan jutaan rakyat miskin yang ada di Indonesia

Kata kunci: PPKM, Pemerintah, Kebutuhan pangan

ABSTRACT

Current government policy has had an influence on society, mainly due to PPKM (Containment Of Repression). It can be seen that millions of people in Indonesia whose livelihoods are traders, online motorbike taxi, construction workers, odd jobs workers and middle to lower income workers often lose their income. Therefore, the government must facilitate all their food needs as long as the PPKM policy is implemented by the government. The government ensures that every citizen gets their food needs at affordable prices, especially for the lower middle income community. With this, the government implementing the PPKM policy must be able to provide certainty for workers with lower middle income and millions of poor people in Indonesia

Keywords: PPKM, Government, Food need

1. PENDAHULUAN

Bantuan sosial merupakan pemberian bantuan yang sifatnya tidak secara terus menerus dan selektif dalam bentuk uang/barang kepada masyarakat yang bertujuan untuk peningkatan kesejahteraan masyarakat. Dalam pemberian bantuan sosial, Masyarakat/Lembaga Kemasyarakatan sebagai penerima bantuan sosial mempunyai kewajiban untuk mempertanggungjawabkan bantuan sosial sesuai porsinya berdasarkan ketentuan yang berlaku. KKN adalah sebuah bentuk implementasi Merdeka Belajar Kampus Merdeka yang merupakan kewajiban Menteri

Pendidikan dan Kebudayaan. KKN UMJ merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi. KKN UMJ merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan melalui program pemberdayaan masyarakat.

KKN UMJ merupakan bagian dari proses pembelajaran mahasiswa berbasis pada Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya

untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. KKN UMJ merupakan mata kuliah wajib, yang tercantum dalam kurikulum Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ), dan harus ditempuh oleh semua mahasiswa program strata 1 (S1) dengan jumlah SKS 2/3 tergantung pada kurikulum di program studi mahasiswa. Mata kuliah KKN UMJ disiapkan dalam rangka mengembangkan kompetensi soft skill mahasiswa melalui pengalaman riil di masyarakat.

Adapun Tujuan dilaksanakannya KKN pada Lingkungan RT 006 RW 001 Pela Mampang, Mampang Prapatan yaitu : Melaksanakan Tri Dharma Perguruan tinggi, Meningkatkan hubungan antara mahasiswa dengan masyarakat, Memberikan Sosialisasi masyarakat tentang perlindungan diri terhadap Covid-19. Memberikan bantuan sosial kepada masyarakat.

Manfaat Pelaksanaan kegiatan KKN ini ialah : Diharapkan mahasiswa dapat melatih diri dengan aksi cepat dan tanggap dalam menghadapi persoalan sosial ditengah masyarakat. Mampu menjalin sinergi dan hubungan baik dengan mitra, instansi terkait, mapun masyarakat.

Kegiatan ini dilakukan sejak pencarian mitra hingga berakhirnya kegiatan KKN pertanggal 1 Juli – 31 Juli. Pelaksanaan kegiatan KKN dilakukan pada : Tanggal : Selasa, 27 Juli 2021 Tempat : Lingkungan RT 006 RW 001 Pela Mampang, Mampang Prapatan Alamat : Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01 No.49, Pela Mampang, Mampang Prapatan, Jakarta Selatan 12720

2. METODE

Metode pendekatan yang digunakan dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat kali ini adalah: dalam bentuk bantuan sosial terhadap masyarakat di wilayah lingkungan RT 006 / RW 001 pela mampang jakarta selatan dalam rangka bantuan pandemi covid 19. Lokasi kegiatan bansos ini dilaksanakan lingkungan di Jalan Bangka II GG. 6 RT 006 Rw 001 Pela Mampang, Mampang Prapatan, Jakarta Selatan 12720. Proses Kegiatan berupa sembako, masker dan hand sanitizer.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil kegiatan Bantuan Sosial yang dilakukan secara door to door atau meliputi secara langsung. Setelah mempertimbangkan berbagai aspek, yakni kesehatan, ekonomi dan dinamika sosial, Presiden Joko Widodo memutuskan untuk melanjutkan penerapan kebijakan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) level 4 dari tanggal 26 Juli hingga 2 Agustus 2021.

Pertimbangan aspek kesehatan harus dihitung secara cermat dan pada saat yang sama, aspek sosial ekonomi masyarakat, khususnya pemenuhan kebutuhan hidup sehari-hari juga harus diprioritaskan.

“Untuk mengurangi beban masyarakat terdampak pandemi Covid-19 ini, pemerintah juga meningkatkan pemberian bantuan sosial untuk masyarakat dan usaha mikro kecil. Penjelasan secara terperinci mengenai hal tersebut akan dilakukan oleh menteri koordinator atau menteri terkait,” kata Presiden di Istana Merdeka, Jakarta.

Adapun mayoritas penduduk di wilayah Kelurahan Pela Mampang yaitu di lingkungan Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01 bekerja pada sektor perdagangan dan selebihnya bekerja pada sektor jasa. Demi memenuhi kebutuhan dan keadaan ekonomi masyarakat lainnya yang bekerja sebagai guru, dan bekerja sebagai karyawan swasta.

Setelah kami melakukan survei dan melihat keadaan ditempat mitra terkait, maka dapat kami simpulkan bahwa banyaknya masyarakat yang terkena dampak dari adanya PPKM (Perberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat) ini dan minimnya pendapatan ekonomi pada rumah tangga masyarakat, serta masih ada Sebagian masyarakat yang tidak menggunakan double masker. Maka dari ini ditengah pandemic Covid-19 ini kami melakukan program perencanaan tentang pemberian bansos, masker dan hand sanitizer, dan penyuluhan pentingnya cara PHBS (Pola Hidup Bersih dan Sehat), sesuai anjuran pemerintah. Hal ini kami lakukan untuk menekan penyebaran Covid-19 yang sedang meningkat. Selain itu juga kami mengharapkan agar masyarakat bisa mengetahui cara menjaga kesehatan dengan baik sesuai dengan anjuran pemerintah dan kami juga mengharapkan para masyarakat bisa mendapatkan Bansos dengan sebaik-baiknya.

Keadaan sosial masyarakat disini terlihat cukup baik, masyarakat hidup rukun dan tentram, saling menghormati, tolong menolong dan bergotong royong dalam melakukan berbagai kegiatan dan menghadapi berbagai permasalahan lingkungan. Musyawarah adalah jalan yang dipakai untuk mencapai mufakat dan pengambilan suara terbanyaklah yang akan dijadikan sebagai acuan setiap pemilihan keputusan di wilayah Kelurahan Pela Mampang yaitu di lingkungan Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01.

Kegiatan yang kami lakukan yaitu melalui beberapa tahapan mulai dari persiapan, survei pelaksanaan hingga evaluasi kegiatan. Tahapan tersebut terdiri dari empat tahapan yang dirangkum dalam poin sebagai berikut :

- Tahap I

Pada tahapan pertama, kami melakukan rapat dan pembekalan pertama dengan DPL, sekaligus menentukan arahan dan pencarian mitra. Dan pada rapat kedua kami melakukan pembahasan tentang program kerja yang akan dilakukan kepada setiap mitra terkait.

- Tahap II

Pada Tahapan Kedua kami membahas tentang kebutuhan dan biaya yang perlu disiapkan terkait program kerja setiap mitra. Dan setelah pembahasan tersebut, kelompok kami segera melakukan pembelanjaan kebutuhan untuk program kerja. Biaya yang digunakan berasal dari iuran setiap anggota kelompok.

- Tahap III

Selanjutnya yaitu membeli beberapa sembako, masker dan hand sanitizer. Kemudian kami mempersiapkan dan memasukkan sembako, masker dan hand sanitizer kedalam tas go green untuk di bagikan kepada masyarakat.

- Tahap IV

Tahap keempat yaitu pemberian kebutuhan yang telah disiapkan sebelumnya kepada mitra Lingkungan wilayah Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01, Kebutuhan tersebut berupa, sembako, masker, dan hand sanitizer.

Pelaksanaan kegiatan KKN kelompok 59 di wilayah Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01 dilakukan dengan prokes yang ketat, agar tidak mengundang khalayak banyak, maka kegiatan ini hanya melakukan kegiatan bakti sosial yang diadakan di tiap rumah atau

door to door. Kegiatan bakti sosial KKN ini berupa :

1. Pemberian Bansos
2. Pemberian Masker dan Hand Sanitizer

Secara garis besar, kegiatan KKN ini terlaksana dengan baik dan berjalan dengan lancar. Dengan mengutamakan protokol kesehatan agar penyebaran Covid-19 tidak menyebar secara meluas kepada anggota kelompok maupun masyarakat setempat. Keberhasilan melaksanakan kegiatan KKN ini tak lepas dari dukungan dan kerjasama dari seluruh peserta dan anggota kelompok KKN 59, mitra terkait, serta dosen pembimbing lapangan yang selalu memberikan masukan sejak berjalannya KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta.



5. KESIMPULAN

Bantuan Sosial (Bansos) merupakan hal yang harus dilakukan oleh setiap manusia, didalam hal tersebut banyak sekali keuntungan-keuntungan yang banyak dirasakan oleh para masyarakat banyak dan juga hal itu dapat menumbuhkan sebuah hal positif ataupun pemikiran positif yang sangat berarti untuk para masyarakat, dalam melakukan kegiatan Bantuan Sosial tersebut kelompok kami memberikan beberapa alat yang berfungsi untuk membersihkan tangan dan juga untuk merperkecil angka jumlah kenaikan covid yang sedang melanda dalam negeri indonesia ini. Selain itu, kami berkontribusi bersama para pengurus masjid untuk memberikan pengertian terhadap masyarakat dalam melakukan pencegahan ketika sedang melakukan suatu kegiatan di lingkungan wilayah Jl. Bangka II GG.6 RT.006 RW.01 dengan tenang.

Dalam masa pandemic kesehatan juga harus di jaga dengan baik namun kepanikan harus dihindari dengan adanya mindset yang tidak benar akan menyebabkan sebuah kepanikan yang luar biasa dan menyebabkan imun menjadi turun sehingga dengan keadaan itu angka covid pun semakin tinggi dengan adanya himbauan yang kami sampaikan oleh pegurus lingkungan RT 006 RW 001 kami mengharapakan semoga dapat membuat angka covid yang berada di daerah tersebut menurun dan dapat melakukan kegiatan di sekitar dengan tenang.

UCAPAN TERIMAKASIH

Tim Pengabdian mengucapkan terima kasih kepada:

1. Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta Bapak Dr. Ma'mun Murod, M.Si. yang telah menyetujui pelaksanaan penelitian sehingga pengabdian ini dapat terlaksana dengan baik.
2. Dosen Pembimbing Lapangan Bapak Dr. Wachid Ridwan, M.Si, yang telah membimbing dan membantu sehingga pengabdian ini berjalan dengan lancar.
3. Semua pihak yang telah membantu tim pengabdian selama melaksanakan kegiatan, sehingga dapat selesai sesuai dengan waktu yang sudah ditentukan.

DAFTAR PUSTAKA

<https://kelurahanpelamampang.wordpress.com/2010/05/14/luas-dan-batas-wilayah/>

https://www.google.com/search?q=infrastruktur+kelurahan+pela+mampang&tbm=isch&ved=2ahUKEwjhqmC34XyAhVkWwKHQjRBjUQ2-cCegQIABAA&oq=infrastruktur+kelurahan+pela+mampang&gs_lcp=CgNpbWcQAzoHCCMQ6gIQJzoFCAAQgAQ6BggAEAgQHjoECAAQGDoeCAAQHjoGCAAQBRAeOgQIABATOggIABAIEB4QEzoGCAAQHhATUO3qIjlb2yNgmt4jaAhwAHgBgAGKA4gB2xSSAQgyNy4yLjAuMZgBAKABAaoBC2d3cy13aXoWtaW1nsAEKwAEB&scient=img&ei=UkoBYeOVAuSy8QOIopuoAw&rlz=1C1AVFC_enID817ID817#imgrc=H0CbPQCMnPcZnM

https://www.google.com/search?q=geografi+letak+kelurahan+pela+mampang&rlz=1C1AVFC_enID817ID817&sxsrf=ALeKk00argeNmWMNI_iNtEwstQrVZ9zL6g:1627473415299&tbm=isch&source=iu&ictx=1&fir=oHTeKXh6ObM-IM%252CAQSJn1tmdQCn_M%252C_&vet=1&usg=AI4_-kRs2rfJIjPN5oHB6EkdPc4eK6rcIg&sa=X&ved=2ahUKEwil9rL22oXyAhURSX0KHdesAkYQ9QF6BAgNEAE#imgrc=oHTeKXh6ObM-IM

<https://kemensos.go.id/ringkasan-beban-masyarakat-terdampak-ppkm-level-4-mensos-percepat-penyaluran-bst-bpntkartu-sembako-dan-pkh>

<https://ppid.jakarta.go.id/download/M6md3LVVoA8gPzBcWSjuTuxVthPaNr4JmJZGcP78YowkEPGw5QfRgiPTCqT1JlsFUygDXZC6UKDlvCaAQ1Lw>

<http://jakarta-tourism.go.id/visit/blog/2013/12/sejarah-jakarta#:~:text=Kota%20pelabuhan%20ini%20pada%20mulanya,sebagai%20tanggal%20berdirinya%20kota%20Jakarta.>

<https://kkn.umj.ac.id/authentication/login>